

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE DICIEMBRE DE 1798.

Bosnia 9 de Octubre.

Se ha publicado aquí un firman del Gran Señor, por el qual anuncia á todos los verdaderos musulmanes que ha declarado S. A. guerra á los infieles franceses, y les exhorta á que se armen contra ellos. „Abrazo (dice el Sultan) á todos los turcos mezos como hijos míos, á los hombres hechos como á hermanos, y á los ancianos como á mis padres. Tomad las armas contra dichos infieles, afilad vuestros alfanges, y salvad la patria.” En todas las ciudades y plazas se ha proclamado este firman; y en consecuencia se estan fortificando todos los castillos. Muchos xefes han venido del ejército de Vidin para acelerar los preparativos militares; y el pueblo se enardece contra los nuevos enemigos de la media luna: pues, fácil de engañar, le han persuadido que el Gran Señor firmó con su sangre dicha declaracion.

Los franceses que habia en Bosnaseray, ciudad principal de esta provincia, tuvieron que disfrazarse y huir para no ser victimas del furor de los genizaros.

Semlin 2 de Noviembre.

Resuelta la Puerta otomana á dirigir todas sus fuerzas contra los franceses, y quemiendo para ello librarse á qualquier precio de la incómoda diversion de Baswan-Oglow, mandó, despues del último malogrado ataque contra Vidin del 27 de Setiembre, diesen otro los turcos y se apoderasen de aquella plaza. Por su parte se dedicó Baswan á asegurarse contra los enemigos, oponerles la mas viva resistencia, y emprender algun acometimiento para aprovecharse luego de la guerra que se ha movido entre el Gran Señor y la Francia. Finalmente el 23 del mes último habiendo el comandante del ejército otomano juntado hasta 2700 hombres, y obedeciendo á las órdenes absolutas de su

gobierno, aventuró otro ataque de Vidin, que es el 32 dado á la plaza desde que empezaron las revueltas de Oglow. Este caudillo hizo al frente de su corto ejército una salida general, arrolló á quantos se presentaron contra él, mató un número crecidísimo de turcos, siguió el alcance por espacio de muchas horas, quitó la vida á dos Baxás, se apoderó de toda la artillería enemiga, y entró triunfante en Crajowa, ciudad de Valaquia á 12 leguas de Vidin. Desde el principio de la acción, asustado el comandante turco, mandó incendiar su propio campamento por rezelos de que Baswan se apoderase de las grandes riquezas que habia en su tienda y en las de los principales oficiales. Intentó contener á su ejército en su fuga; pero cercado por todas partes, tuvo tambien que huir, y ocultarse en los últimos confines de Valaquia. Dicho General mandaba el ataque por la izquierda del Danubio, y el Baxá de Natolia por la derecha: el cuerpo que militaba baxo las órdenes del primero fué el que mas padeció; y la pérdida total de los turcos en aquella jornada se regula en muchos miles de hombres. Dicese que el comandante del Gran Señor ha llegado á Bucharest con solos 60 turcos vencidos y desalentados. — Dueño ya Baswan-Oglow de un pais dilatado en ámbas riberas del Danubio, se ha puesto en marcha contra la fortaleza de Watislaw, cerca de Orsowa, cobra por todas partes contribuciones, y hace grandes acopios de víveres. Su ejército se aumenta todos los dias: de modo que se propone, segun parece, dirigirse contra Belgrado con parte de sus tropas, y enviar las demas contra Adrianópolis. Como^o á la llegada del invierno se retiran los bosniacos á sus hogares, no podrá la sublime Puerta oponer por ahora á Baswan fuerzas suficientes para impedir los progresos de sus armas.

Ya se han aclarado las dudas que habia en orden á la conducta del Baxá Mustafá; pues se sabe que habiendo conseguido sincerarse de los cargos que le hacian, ha recobrado la confianza del Sultan, y el 26 de Octubre llegó á Belgrado con 10 combatientes y 24 banderas.

Buda 5 de Noviembre.

Se ha intimado orden á todos los regimientos de las fronteras para que cada uno apronte 200 hombres, y que se dispongan á marchar al destino que se les señale.

Una carta de Tauris en Persia, del 5 de Agosto, refiere lo siguiente: „Mehemet Kan, que con tanta rapidez caminaba á

ha-

hacerse Soberano de este imperio (para lo qual solo le faltaba acabar de derrotar á su competidor, ya muy malparado) ha concluido su carrera politica de un modo tan funesto como imprevisto. Desvanecido con sus triunfos, y cediendo á un ardor inconsiderado, se atrevió á atacar con solos 200 hombres un cuerpo sumamente superior, el qual despues de padecer considerable pérdida logró hacerle prisionero. Cubierto de heridas, fué presentado á Baba-Kan, quien mandó sacarle los ojos. Así que el partido de Mehemet se vió sin caudillo, se dispersó: de suerte que el imperio se halla nuevamente baxo el mando absoluto de Baba-Kan, hasta que otro prétendiente venga á renovar los furros de estas guerras civiles.

Francfort 15 de Noviembre.
Asi como se dixo que el gobierno frances negociaba directamente con el gabinete prusiano sobre algunos puntos de los que se ventilan en Rastadt, se asegura en el dia que trata otros en derechura con la corte de Viena.

El 20 de Octubre se hallaba todavía el exercito ruso en la misma situacion al otro lado del Bog; y aunque no se ha mandado suspender su marcha, y que en Galitzia se juntan viveres para su abasto, no se cree que se ponga en movimiento hasta la primavera próxima.

Rastadt 18 de Noviembre.
Antes de ayer se juntó la diputacion del Imperio para exáminar las últimas notas de los Ministros franceses. Parece que no se propone ceder en quanto á los artículos de las deudas y de los emigrados, sin embargo de que en órden al primero han dicho los Plenipotenciarios de Francia que la República podria encargarse de una parte de dichas deudas; y relativamente al segundo declaran en su última nota que ya han ofrecido que las leyes francesas sobre la emigracion no se entienden con la nacion alemana; pero la diputacion quiere que tampoco se entiendan con los individuos de los paises que los Príncipes eclesiásticos poseian en la Alsacia, y se reputaban como vasallos de Francia. Tambien halla mucha resistencia la solicitud de que se suprima el peage de Esfleth. El Enviado de Oldemburgo ha entregado á la diputacion imperial una memoria, apoyada y recomendada por el Rey de Prusia y el de Dinamarca, para que se conserve dicho peage en poder del Conde de Oldemburgo, el qual habiéndolo recibido de la corte de Rusia en un trueque de

posiciones hecho entre esta última potencia y las de Suecia y Dinamarca, no podría enagenarlo sin su expreso consentimiento. En efecto se asegura que los gabinetes de Petersburgo y Stockolmo tomarán parte en el asunto.

Londres 8 de Noviembre.

Entre los empeños que este gobierno acaba de contraer con la Puerta otomana, se ha obligado á enviarle inmediatamente cierto número de oficiales de infantería, marina, ingenieros y artillería, y asimismo algunos emigrados franceses. Ya tienen orden de disponerse á marchar muchos oficiales de dichos cuerpos, de los mas conocidos por sus talentos. Parece que unos irán á Constantinopla ó á los parages que les señale el Gran Señor. Otros van en derechura á Marruecos con regalos de nuestra corte. Créese igualmente que el proyecto que esta ha formado consiste en apoderarse á toda costa de Alexandria, fortificar aquella ciudad en términos de que pueda servir de punto de reunion á los Beyes y á los mamelucos, y darles medios para oponerse á los esfuerzos que hace Buonaparte á fin de señorear el Egipto. — Del laboratorio de Wolwich se ha enviado á Portsmouth una gran cantidad de objetos preciosos destinados para el Rey de Marruecos, con el intento de captarle la voluntad y moverle á entrar en la liga contra los franceses. Se embarcarán en el navio Tigre mandado por Mr. Sidney Smith, el qual ha tenido que volver al puerto obligado por los vientos contrarios. Desde Marruecos irá Mr. Smith á Constantinopla.

Ha tenido el Almirantazgo avisos que confirman haberse avistado en la bahia de Donegal otra esquadrilla francesa, que salió de Rochefort el 12 de Octubre, y el 27 se presentó en la ensenada de Killala; pero no hallando proporcion de desembarcar se retiró de ámbos puntos, y desapareció de los mares de Irlanda. Antes de ayer se supo por cartas de Dublin del dia 1º que dicha division constaba de 7 velas grandes y varios transportes. Luego que se avistaron en la bahia de Killala, se retiraron tierra adentro los habitantes de las costas, llevándose todos sus viveres y ganados; y las tropas provinciales se adelantaron á las playas para recibir á los enemigos. Habiendo el Virey recibido esta noticia, mandó al instante que varios cuerpos se dispusiesen á marchar, y que se preparasen sus propios equipages con ánimo de ir inmediatamente al Condado de Mayo; pero no tardó en saber por avisos de Castlebar que los buques franceses se

habian alejado sin intentar el desembarco. Aunque se ignora el rumbo que llevan, no se duda de que los encontrarán nuestras esquadras, no pudiendo casi librarse de la que manda Mr. Jorge Home, que cruza por aquellas aguas.

Ha recibido esta compañía oriental pliegos de su agente en Alepo, con fecha de 17 de Setiembre. Contienen que Buona parte se ocupaba en el Cayro en arreglar y fundar el gobierno de Egipto segun los principios del de Francia, y en poner libre la correspondencia entre Alexandria y Roseta, que estaba cortada por los árabes. Pero otras noticias mas recientes inducen á creer que ya consiguió dicho General dexar corriente aquella comunicacion; y segun cartas de Constantinopla del 10 de Octubre, que han llegado por Viena, habia alistado y reunido bajo sus banderas 500 hombres entre coftos y maronitas, de los quales quedaban 250 en el Cayro, 100 en Alexandria, y 150 en Roseta.

En un huerto de la Barbada se descubrió poco hace y se mató una culebra de 40 pies y medio de largo y 29 pulgadas de grueso. Apénas vió gente se puso furiosa, y llena de rabia se abalanzaba á las personas que iban contra ella; y solamente despues de darla muchos balazos mostró retirarse y huir. Se arrastró, aunque con dificultad, hasta unos 500 pasos; pero otra bala, que la alcanzó en la cabeza, la remató. Sus dientes tenian 4 pulgadas de largo, y su lengua abultaba mas que la de una vaca. Un muchacho negro de 14 años, que por curiosidad quiso apretársela con dos dedos, experimentó el efecto de un veneno tan activo y violento en la mano, que los facultativos tuvieron por acertado cortarle al instante ámbos dedos infestos de la ponzoña, porque no perdiese el brazo y quizá la vida. Exâmináronse las entrañas de esta monstruosa culebra, y se encontró en ellas una cartera que contenia un dedal de plata, unas tixeras, y una moneda de oro nueva de 7 schelines. La Real Sociedad de Lóndres ha recibido todos sus despojos para que los inspeccione; y está investigando como un animal de esta naturaleza pudo penetrar en la Barbada, siendo indubitable que no nació en aquella isla.

Basilea 16 de Noviembre.

Prosigue en estos Cantones el alistamiento militar, y se han tomado providencias severas para impedir se ausenten de la patria

tria los mozos que tienen obligacion de servirla.

En varios puntos de las fronteras de los grisones levantan los austriacos atrincheramientos, y se fortifican.

Al pasar por Neufchatel el ciudadano Perrochel, nuevo Ministro de Francia en Suiza, tuvo con aquel Gobernador prusiano una conferencia muy larga, en la que parece se trató de la suerte futura de aquel Principado, presumiéndose que se incorporará con la República francesa mediante el consentimiento de la corte de Berlin.

Refieren las últimas cartas de Rastadt que el día 18 se presentaron á la diputacion del Imperio, en junta celebrada de intento para ello, los votos sobre la nota de los Ministros franceses del 12 de este mes; y así no tardará en comunicárseles el *conclusum*. Persisten los diputados en su solicitud respecto al artículo de las deudas: aceptan como consentimiento obligatorio la declaracion de Francia por la qual reconoce que las leyes de la República sobre la emigracion no incluyen á los alemanes: renuevan con mayor eficacia sus representaciones en orden al abasto de Ehrenbreitstein: insisten en la conservacion de la isla de Buderich; y omiten explicarse sobre la supresion del *peage* de Elsfleth.

El 17 llegó á Rastadt un extraordinario de Paris con pliegos para los Ministros franceses; y se divulgó que llevaba instrucciones mas pacíficas que hasta ahora, y facultades para ceder en la instancia de la isla de Buderich pedida por la Prusia.

Han llegado á esta ciudad 5 Enviados marroquies. Háblase con variedad sobre el encargo que traen de su Soberano.

Se han publicado en gazetas de Paris otras órdenes comunicadas al ejército de Orienté por su General Buonaparte. Una de ellas, cuya fecha es 24 de Agosto, empieza así: „Se avisa al ejército que en la batalla naval que ha habido entre las esquadras francesa é inglesa, el navío Tonante se cubrió de gloria: por espacio de 36 horas peleó solo contra toda la esquadra; y su valeroso Capitan Petit-Heuars perdió la vida de un cañonazo. Gloria á su memoria: gloria á toda la tripulacion del Tonante. — El Franklin arrió bandera sin haber sido desarbolado, ni tener otra avería. — El Contra-Almirante Ganteaume, que mandaba

en el nombrado Oriente, se portó muy bien. Este valeroso oficial se halla en Alexandria. — El Almirante Villeneuve, que reunió la esquadra y la condujo á Malta, hizo en esto un gran servicio á la República. — Todas las tropas de marina, y todas las tripulaciones de los buques apresados ó quemados, estan en Alexandria.”

Contra lo que en dicha órden se expresa relativamente al navío Franklin, ha publicado el Contra-Almirante Blanquet las circunstancias siguientes: „Empezó el combate por dicho navío á tiro de pistola á las 6 y media de la tarde con dos ingleses que le acometiéron por su costado derecho. A las 7 le ataco otro por la izquierda; y á las 8 otro mas, que era el quarto, lo cogió por la proa. Despues de defenderse algun tiempo contra estos quatro buques enemigos, tuvo que resistir contra cinco hasta las 11 y media de la noche, á cuya hora se rindió el ciud. Martinet viendo desmontada toda su artillería, excepto tres cañones, con mas de las dos terceras partes de su tripulacion imposibilitadas de servir, habiéndose prendido quatro veces fuego á bordo, y volándose un caxon lleno de cartuchos, sin mas arboladura que el trinquete, y este tan acribillado, que los ingleses tuvieron que cortarlo inmediatamente.

Ha publicado el Ministro de guerra un aviso á los profesores de medicina y cirugia, nombrados para los exércitos y hospitales militares, á fin de que se presenten en su respectivo destino el 30 de este mes; de lo contrario serán despedidos y reemplazados.

El General Kilmaine, á quien el Directorio dió un eneargo temporal, ha vuelto á tomar el mando en xefe del exército de Inglaterra: el General Dambarere mandará el ala derecha, que se extiende desde la márgen derecha del Sena hasta Fúrnés; y el General Moulins tomará el mando de la izquierda, desde la orilla izquierda de dicho rio hasta la derecha del Villaime.

Trieste 2 de Noviembre.

Por una embarcacion que viene de Patras, en Morea, y entró aquí el 27 de Octubre, se ha sabido que la esquadra ruso-turca, reforzada con 35 transportes de idiotas, salió de Romania, y formada en 3 divisiones se dirigió una á Alexandria, otra á Malta, y la tercera á las islas que fuéron venecianas. Esta última se avistó ya desde Corfú y Zante los dias 8 y 10 de Octubre.

Turin 5 de Noviembre.

El General frances Joubert llegó el 29 de Octubre á esta ciudad; y el Rey mandó se le enviase una guardia de honor de 50 hombres de infantería, y otros tantos de caballería. Volvió este General á salir poco despues para Milan.

Se asegura que el ciud. Eymar, nuevo Ministro de Francia en esta corte, ha renovado la solicitud de que se apronte el contingente de tropas sardas, segun se estipuló en el tratado de alianza.

En toda esta semana atravesarán por Piamonte 150 hombres de tropas francesas.

Liorna 4 de Noviembre.

Al cabo de 28 dias de navegacion ha entrado en este puerto una tartana toscana, que era parte del convoy frances de Alexandria, de donde regresa. Su Capitan declara que un cuerpo de tropas francesas habia marchado á Suez. Desmiente las voces publicadas en algunas gazetas de haber los ingleses incendiado todos los buques surtos en el puerto de Alexandria; pues lo que dió motivo á estos rumores fué el haber la esquadra británica quemado gran número de embarcaciones, la mayor parte de ellas sicilianas, á su salida de aquel puerto para volver á Italia. Añade dicho Capitan que al tiempo de su partida estaba todo tranquilo en aquella ciudad: se habian tomado todas las precauciones para rechazar qualquiera ataque; y en el puerto quedaban 2 navíos de linea, una galera, 4 medias galeras, 9 fragatas, 60 barcos de guerra entre cañoneras y brulotes, y unos 200 transportes.

Milan 4 de Noviembre.

Aunque el comandante de las tropas austriacas, que han entrado en el pais de los grisones, ha declarado que no llevaba mas objeto en aquella entrada que asegurar y defender la libertad de dichos pueblos, no dexan de tomarse por parte de este gobierno disposiciones y providencias para estar dispuesto á todo acontecimiento; y por medida de precaucion se han enviado hácia aquella parte varios destacamentos de tropas francesas y cisalpinas.

La nueva constitucion de esta República ha sido aceptada en varias ciudades; pero se dice que las de Brescia, Bolonia y Pesaro la han desechado.

Segun avisos de Dalmacia se disponen en Ragusa armamentos de tropa, teniendo ya sobre las armas aquella República un cuerpo de 60 hombres.

Madrid 18 de Diciembre.

El sábado de la semana anterior se restituyéron los Reyes y Principe Ntros. Sres., y los Sres. Infantes, del Real sitio de San Lorenzo al palacio de esta villa, en donde permanecen SS. MM. y AA. sin novedad en su importante salud.

S. M. se ha dignado expedir el Real decreto siguiente:

„Con esta fecha dirijo á mi Secretario de Estado, y del Despacho universal de Marina el siguiente decreto:

„La experiencia está constantemente demostrando la precision de que tengan un centro de unidad todas las operaciones de mi Real Hacienda para que puedan ser igualmente atendidos los diversos ramos de mi Real servicio, con respecto al estado de las rentas de mi Corona, y á los rendimientos de los arbitrios extraordinarios de que ha sido necesario valerme en las actuales circunstancias de la guerra: por lo qual se manifiesta con claridad la conveniencia de que sigan un solo impulso, y corran baxo una sola direccion quantas disposiciones sean relativas al pago de los inmensos gastos que trae consigo la subsistencia de mi Armada naval, del mismo modo que el de los demas objetos del gobierno político, civil, militar y económico de la monarquía. He venido por tanto en resolver que así como estos pagos se hacen por el Ministerio de Hacienda, se executen también los respectivos á sueldos, asignaciones, y qualesquiera otros gastos ordinarios y extraordinarios de los departamentos y esquadras de la Armada, que hasta ahora se han verificado por el de Marina; y consiguientemente mando que desde el primer dia de Enero del año proximo de 1799 los Intendentes y demas oficiales del Ministerio de Hacienda de Marina pasen baxo las órdenes de mi Secretario de Estado y del Despacho universal de Hacienda, y se entiendan en derecho con él, en todo quanto concierna al sistema económico de la Marina, continuando la correspondencia con el Ministerio de yuestro cargo en la parte militar, facultativa y dependiente de las providencias que Yo os mandare comunicarles, de la propia manera que respectivamente lo executan con dicho Ministerio de Hacienda y con el de Guerra los Intendentes de ejército y los Ministros subalternos. Para discernir estas importantes relaciones, y deter-

mi-

minar con la posible exáctitud la línea de separacion de los negocios de los dos Ministerios de tal suerte que se eviten dudas, dificultades ó competencias capaces de turbar la buena armonía, ó de atrasar mi servicio, os pondreis de acuerdo con mi Secretario de Estado y del Despacho de Hacienda, y oyendo á las personas instruidas que ámbos estimeis á propósito, formareis un reglamento en que se hallen designadas las funciones de cada empleo, y las obligaciones y respectiva dependencia de cada empleado, á fin de que con mi Real aprobacion pueda llevarse á efecto; bien entendido que de todos modos ha de ser máxima inviolable la de que los Tesoreros de Marina reciban y paguen siempre á nombre de mi Tesorero mayor en exercicio, cuyas órdenes cumplirán desde el indicado dia 1º de Enero, en iguales términos y forma en que lo practican los de ejército. Finalmente declaro que, como para tomar estas providencias me mueve únicamente el deseo de mantener la unidad en los principios del gobierno, nunca dexaré de tener en mi memoria y consideracion el zelo, actividad y vigilancia con que hasta aquí os habeis esmerado en llenar las atenciones económicas de la Marina. Tendreislo entendido, como que con esta fecha expido otro igual decreto al referido mi Secretario de Estado y del Despacho universal de Hacienda para que en union concurráis á su puntual cumplimiento."

„Procedereis en esta inteligencia, comunicándolo por vuestra parte á quienes corresponda para su puntual observancia. = Señalado de la Real mano de S. M. = En Palacio á 15 de Diciembre de 1798. = A D. Miguel Cayetano Soler."

El Rey se ha servido nombrar para la Canongía lectoral de la catedral de Málaga á D. Antonio Calderon y Sarria, Beneficiado de la villa de Coin en aquel obispado: para otra de gracia de la de Astorga á D. Joseph Vivas de Aragon, Racionero electo de la de Guadix: para otra de la de Orihuela á D. Pablo Nicolas de S. Pedro: para una Racion de la Metropolitana de Tarragona á D. Pedro Generés y Sanauja: para el Beneficio servidero de la parroquia del lugar de Castellar, en el obispado de Jaen, á D. Cipriano Castellano Cabrejas; y para una Capellanía del número de la Catedral de Palencia á D. Francisco Astudillo, Beneficiado de la villa de Abia de las Torres en el mismo obispado.

S. M. se ha dignado conferir la Intendencia de la provincia de

de Leon al Comisario Ordenador D. Jacinto Lorenzana, en atencion á lo bien que la ha desempeñado interinamente , á sus distinguidos méritos , y á los servicios que ha contraido en beneficio público de la provincia.

Igualmente ha concedido honores de Ministro del Crimen de la Audiencia de Valencia á D. Joseph Antonio Riera y Roger , Alcalde mayor de aquella ciudad.

El dia 12 de Noviembre falleció en esta corte á los 90 años y diez meses y medio de edad el Exc. Sr. D. Alonso de Zayas , Guzman y Moscoso , Duque de Algete , Condé de las Torres , Marques de Cullera &c. , Grande de España de primera clase ; habiendo dado en el discurso de su vida exemplo de caridad con los pobres, socorriendo á crecido número de ellos; por lo que ha sido muy sentida su muerte.

El 15 de Noviembre se perdiéron en Barcelona 7 vales Reales de 150 pesos, creacion de Setiembre, núm. 167,900, 157,388, 157,526, 167,901, 180,061, 181,092, 221,379, con firma en blanco de D. Pablo Serrataco. Quien los haya hallado ó sepa de ellos avisará en Madrid á D. Manuel Gonzalez de Lovera, y en Barcelona á D. Francisco Gomis.

A consecuencia de Real cédula de S. M. de 25 de Setiembre último se venden por el Sr. D. Juan Antonio Santa María, del Consejo de S. M., primer Teniente Corregidor de esta villa, 4 casas pertenecientes á la hermandad extinguida de S. Roque, sita en la iglesia parroquial de S. Luis, y se hallan, una en la calle de los Reyes, núm. 12, manzana 282, tasada en 17,650 rs. ; otra en la de Sta. Brígida, núm. 2, manzana 333, tasada en 39,270 rs; otra en la calle de Valverde, número 26, manzana 357, tasada en 26,830 rs., y la otra en la de la Libertad, núm. 4, manzana 306, tasada en 63,140 rs. Las personas que quieran hacer postura á ellas lo practicarán ante el citado Sr. Santa María, por la Escribanía del número de D. Vicente de la Costa.

En la villa y puerto de Castro Urdiales, una de las quatro del mar de Cantabria, provincia de Laredo, se halla vacante la plaza de Médico titular, cuya dotacion consiste en 500 ducados anuales, pagados en dinero, sin mas obligacion que asistir á los vecinos y habitantes, y con el arbitrio de ajustarse separadamente con los 9 pueblos de su jurisdiccion, que el que mas dista una legua, y regularmente se sirven de él. Los profesores que quisieren pretender dicha plaza dirigirán sus memoriales con la relacion de méritos á D. Lucas de Varanda y Cortes, Síndico procurador general de dicha villa: se admitirán hasta el dia 31 de Enero de 1799, y el mismo Síndico dará aviso al que salga electo.

Los subscriptores á la novela intitulada Alexo ó la casita en los bosques, manuscrito encontrado junto á las orillas del rio Isera, publicado en frances por Mr. Ducray Duminil, y traducido por D. J. y D.

D. T. M. L., acudirán á recoger los dos tomos primeros, pagando el importe de los últimos, á la librería de Alonso, y en las provincias á los parages donde hayan subscripto.

Recreaciones del Hombre sensible: los subscriptores acudirán á recoger el tomo 4.º y pagar el 5.º en Madrid á las librerías de Barco, de Quiroga y de Frances, y en las provincias á las casas en donde hubieren subscripto, quedando en ellas abierta la subscripcion hasta el último dia de Enero.

Práctica del Consejo Real en el despacho de los negocios consultivos, instructivos y contenciosos, con distincion de los que pertenecen al Consejo pleno, ó á cada Sala en particular; y las fórmulas de las cédulas, provisiones y certificaciones respectivas: 2 tomos en folio. El 1.º contiene lo relativo al Consejo pleno y Sala primera de gobierno, y el 2.º lo tocante á las Salas segunda de gobierno, tenutas, mil y quinientas, justicia y provincia: obra póstuma de D. Pedro Escolano de Arrieta, del Consejo de S. M., su Secretario, Escribano de Cámara y de gobierno del mismo Consejo; sumamente importante para todos los tribunales, letrados y personas que hayan de intervenir en negocios judiciales y de administracion pública, por las puntuales noticias que contiene, y la completa instruccion que proporciona. Se hallará en la librería de Baylo.

Oracion panegírica de los quatro santos hermanos Leandro, Fulgencio, Isidoro y Florentina, que el dia 6 de Mayo último dixo el Dr. D. Juan de Dios Neri y Lariz, Beneficiado, único Cura párroco de la ciudad de Cartagena. Se hallará en la librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo; en Cádiz en la de Pajares, en Sevilla en la de Berard, en Murcia en la de Benedito, y en Cartagena en la de Gallardo.

Oficio de la Natividad de nuestro Señor Jesuchristo, traducido y acompañado del texto latino, con notas eruditas para inteligencia de los salmos, y al fin una homilía para la Calenda. Se hallará en la imprenta y librería de Barco Lopez, calle de la Cruz.

El por que de todas las ceremonias de la Iglesia y sus misterios; ordenanzas eclesiásticas que deben saber todos los ministros de Dios, con el origen de todas las ceremonias: décima impresion, hecha en Madrid con todo esmero, añadida y corregida: un tomo en 4.º Se hallará en la librería de Quiroga, calle de la Concepcion.

Estampitas de diferentes Santos, en papel, y grabado fino, que pueden servir para registros de breviarios y otros libros de rezo. Se hallarán á 3 cuartos cada una en la librería de Campo, calle de Alcalá, frente al Buen Suceso.

Estampa del traje de los Serenos que acaban de establecerse en Madrid, con un currutaco, y la explicacion de lo que aquellos deben llevar para zelar sus barriadas. Cada una se vende á real en los puestos del diario, plazuela de Sto. Domingo, frente á Sto. Tomas, y calle de la Almudena.